

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SÁBADO 19 DE NOVIEMBRE DE 1904

NÚMERO 747

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental
Teléfono 722

Guadalupe
Teléfono 821

LIMON Y LA LINEA

Las personas residentes en esos lugares que quieran favorecernos con sus órdenes, pueden confiarlas, así como su valor, al Postal ambulante, don Emilio Araya, á quien he autorizado para el caso. La comisión y gastos de remisión, son siempre de mi cuenta, conforme á mi sistema de "ENVÍOS LIBRES DE GASTOS A TODAS PARTES DEL PAÍS".—EMILIO ARTAVIA Apartado 179. San José.

¡FIJESE USTED! ¡FIJESE USTED!

Baratillo de sacos

En el BAZAR DEL MERCADO, tienda de JOSÉ ESQUIVEL, se venderá á precios muy reducidos "sacos para café" en pergamino, tamaño 32 x 42, y también para café en oro, 27 x 38.—Oct. 17—2m.

EL ALMACÉN

"LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^{ia},
(antes Pagés hermanos sucesores).

COMERCIO NUEVO

Importación directa para vender al menudeo: 10 ojo de economía en sus cosas más provee Ud. en LA CABAÑA, que es la casa que vende más barato en San José.

Recibido últimamente: Avena machada, Cerveza Malta-Nutrine, Quesos de Roquefort, de Gruyere y los famosos de crema. El mejor vino para consagrar. No olvidarse que comprando en esta casa sólo paga UNA GANANCIA.

El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Izpizua

Modesto Martínez

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

25 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 57, Oeste

APARTADO 109 Teléfono N° 96

Oficial

Se comisiona á doña Adela M. de Fernández, á la señorita Mercedes Montalvo, al licenciado don Ernesto Martín y á don Adolfo Casoria para que presencien los exámenes del Colegio Superior de Señoritas, como delegados de esta Secretaría.

En virtud de hallarse ausente de esta capital el Médico del Pueblo doctor don Nazario Toledo, por haberse encomendado el desempeño de una comisión oficial, se encarga el despacho de esas funciones al doctor don Francisco J. Rucavado, durante la ausencia del primero.

—Visto el ocaso hecho á esta Secretaría por varios vecinos del distrito de San Vicente de este cantón, con fecha 4 del mes en curso, con el objeto de que se declare nulo el detalle aprobado por la Municipalidad respectiva, en sesión de 13 de octubre pasado, para la reparación en caminos de dicho lugar, é invocando como motivo de tal pretensión el no haberse hecho con equidad la distribución de la suma destinada á la obra que se indica; y considerando que no está comprobado en forma alguna el defecto atribuido á dicho documento, se declara improcedente la solicitud.

Los milagros siguen

Un santo que no quiere estar tapado

En un periódico que circula gratuitamente y que es vocero de la Iglesia de Mata Redonda en donde se venera la imagen de San Francisco de Paula, encontramos lo siguiente que reproducimos dejando los comentarios al lector:

"La Imagen de San Francisco de Paula que se venera en Mata Redonda, cuando fué trasladada á una casa de aquel vecindario, los dueños de la casa dispusieron hacerle la "trececa" todos los viernes, mientras allí estuviera, se olvidó un viernes, y al siguiente, la Imagen tampano de la manzana aparece descubierta de un paño grande que la cubría, se pasó de nuevo y á poco rato otra vez descubierta y más tarde otra vez. La Imagen sobre una mesa pegaba la cabeza al cielo raro que era de género bien atrincaado, se pasaba el paño entre la cabeza y el cielo raro y quedaba perfectamente sostenida, sin que pudiera caerse. Llamó la atención de la gente hasta que como á las diez de la noche acordaron la falta cometida y entonces toda la familia se postro con velas encendidas á cumplir lo prometido á la Santa Imagen, el caso no se repitió porque siempre se siguió haciendo la trececa.

Buena medida

Por la seguridad pública

El señor Agente 1° Principal de Policía ha expedido la circular que á continuación copiamos

Como todo cuanto tienda á afianzar la seguridad pública y á evitar percances y accidentes, no podemos menos de aprobar esta disposición del señor Fuentes.

Hela aquí:

A los dueños de carros y coches puestas al servicio público en esta ciudad, hay saber que á las doce en punto del día quince de diciembre entrante, en la Plaza del Ganado, tendrá lugar el registro anual de dichos vehículos, como lo previene el artículo 1° del Reglamento de Carros y Coches de 13 de enero de 1881. Después de esa hora no se permitirá la entrada de tales vehículos en dicha localidad, quedando, por consiguiente, borrados de registro los que á esa hora no hubieren sido presentados.

Todos los carros y coches serán bien pintados y estarán en perfecto estado de solidez y aseo, y no se permitirá en ellos remiendos ni roturas en las capotas, arneses y riendas; llevarán en su interior la tarifa adoptada, con la expresión del número de metros, si fuere coche de 1° clase; si fuere carro, el precio por quintal ó por viaje completo. Los carnajes y carros deberán llevar pintados en las portezuelas y en la parte posterior el número que esta Agencia les señale, los cuales serán blancos, de cuatro pulgadas de longitud los dos primeros, y de cinco el de la parte trasera, pues la presente numeración será cancelada, y se organizará de nuevo la que ha de regir en adelante.

Los caballos de tiro que estuvieren flocos, no fueren manosos ó que por cualesquiera otros motivos fueren impropios para tal uso, serán retirados enseguida del servicio público.

Las fiestas en Puntarenas

UN HECHO DE SANGRE

Baños Públicos — La Isla del Tesoro

Puntarenas, 16.—Ya tuvieron su primera sesión los miembros de la Comisión de fiestas; han dado ya los primeros pasos y no hay medio de atajarlos.

Quando aquí se habla de fiestas todo el mundo es castañuela.

Ya verán nuestros lectores cuántas cosas van á hacer de aquí á que aparezca Enero.

—A las 6 p. m. del domingo próximo pasado, la estimable esposa de nuestro particular amigo don Enrique McAdam, dió á luz con prontitud y felicidad, una preciosa niña que es ya el encanto del aquel hogar lleno de armonía y de amor.

Para doña Argelina de Mc Adam y para Enrique nuestras frases afectuosas de felicitaciones.

—Procedente de la capital, é iniciando la temporada veraniega, tenemos desde ayer entre nosotros al muy estimable caballero don Antonio Callejas y su dignísima esposa doña Elena Durán de Callejas, quienes permanecerán entre nosotros por algún tiempo.

Tenemos particular gusto en darles la bienvenida.

—En el vapor que en la noche del sábado próximo pasado zarpo de ésta con dirección al Norte, partió para Nicaragua el estimado vecino de ésta, don Silvestre Darce.

Lo llevaa allá asuntos de interés y de familia.

Que sea muy feliz su viaje.

—Desde ayer está entre nosotros el activo Administrador General del Ferrocarril al Pacífico, don Alberto Villaseñor, en viaje de inspección, que es como si dijéramos: "cumpliendo con su deber."

Lo saludamos afectuosamente.

—Ayer fueron traídos de Aranjuez y se encuentran en el hospital, Roberto Manzanares y José Campos, ambos horriblemente machetados en la cara, en el pecho, en los brazos, en las manos y en la espalda.

Las heridas fueron profundas, pero quedó en Aranjuez el joven Primo Vargas, con una guñalada en la parte baja del pecho, que se supone herido por manzanares.

El hecho se verificó á las 7 p. m. del domingo 13.

—Se ha recibido aviso de que el señor Presidente Esquivel ha aprobado, con ligeras modificaciones, el contrato de baños que la Municipalidad celebró con los señores Alberto Falt y C^{ia}.

"El Pacífico" agradece la atención al señor Presidente.

—El Gobierno acaba de hacer al capitán Gisler, Teniente Gobernador de la isla del Coco, la concesión de explotar la isla y hacer excavaciones en ella durante dos años, con la obligación de, si por fin encuentra los famosos \$20,000,000, dejar á favor del Tesoro Público la tercera parte, en pago, de lo que se encuentre.

Gisler solo espera la llegada aquí del yate Rosa Marine que está en Panamá para dirigirse al Coco con algunos encañados.

Parece broma y sin embargo.....(De "El Pacífico.")

Notas de Alajuela

Noticias importantes

19 de noviembre.—Ignacio Parra, autor de la muerte de Donitilo Agüero, no ha sido capturado.

—Mariana contrae matrimonio el señor don Alejandro Fernández con la señora Elisa Chamier.

—La Directiva del Club Sport ha quedado así: Presidente licenciado don B. Basoria, Vicepresidente don León Cortés, Vicepresidente honorario licenciado don Adán Sabero, Tesorero don Francisco Palma, Secretario don Ernesto Rojas, Prosecretario don Enrique Solera, Vocales, don Alberto Ocampo y don Ismael Saborio. Han ingresado como socios nuevos: José Aguilar, Juan Morera, Alfonso Mora y Rogelio Ruiz.

—Para el 15 de diciembre está organizando el Padre Volvo una romería á Cartago. Cada persona debe contribuir con tres colones, para gastos de tren.

—Ponciano Hernández, víctima del famoso robo en que fué muerto Tabitay, murió ayer.

—Sobre el alero del cuartel están colocando una banderilla de hierro.—Corresponsal.

Agitación

de un pueblo.—Tranquilidad perdida

Debido á intrigas menudas propias de pueblo, la tranquilidad de los vecinos de San Pedro del Mojon, ha sido alterada en estos últimos días. Todo proviene de lo siguiente: Dos ó tres individuos se han propuesto sin razones ni fundamento para ello molestar al Presbítero Calderón, persona muy justamente querida y apreciada, casi por la totalidad de los habitantes de aquel distrito.

Valiéndose de arides nada prudentes y lo que es, se ha tratado por todo medio, de hacer triunfar al Doctor Calderón de un curato.

Como es natural, las personas de valer del pueblo en referencia, se han opuesto abiertamente a las pretensiones de esas dos o tres personas que malquieren al señor Calderón, trabajando para que dicho cura no renuncie ni se separe de su puesto.

De aquí se han originado todos los dimas y yates que tanto por la prensa como en los corrillos se han echado al resaca.

Hablando ayer con una de las personas más allegadas al señor Obispo Stork, y que además de esto, ampleado de la curia, nos decía: "No se ha pensado jamás remover de su puesto al Presbítero Calderón y en caso que renunciara su puesto, probablemente ésta no sería aceptada."

Y es claro, el señor Calderón a más de haber servido por doce años aquel curato a satisfacción general, ha sido uno de los pocos vecinos de aquel lugar que más se ha empeñado por el progreso de aquel distrito, y eso se prueba evidentemente con las obras que debido a su iniciativa existen allí.

Así, pues, la Curia no debe poner fide a las cosas, pero muy pocas personas que gratuitamente le hacen guerra al señor Calderón.

El pueblo así lo pide

Cena, no baile

Escribimos lo siguiente, más impresionados con la lectura de un grosero artículo que publica en estos últimos días "El Cartaginés," a propósito de una cena que dió en el Colegio de San Luis de Cartago la Sociedad de San Vicente de Paúl, en el salón del "Cartaginés" se enderezaron contra la exaltación del Director de aquel establecimiento, nos proponemos de mentir sus cargos. Estúdiase que la fiesta se redujera a una cena de tamales y no a un baile, como lo pretendieron los ahora enojados. El baile se impidió enérgicamente por estas razones:

1.—Porque el reglamento de la Sociedad Vicentina no lo permite

2.—Porque el salón no se pidió con ese fin.

Pues si tal hubiera sido, el Director del Colegio no lo habría cedido, desde luego que la ley de educación impide fiestas semejantes en las escuelas y liceos.

Además el precio de entrada a la cena era de ₡ 0.50 y así ya uno se figura cuántas clases de gentes podían entrar. Naturalmente los desahogados hubieran podido prevener en estas condiciones.

Para mantener la compostura de la fiesta había varias puestas. Estos preguntaron al Director cuáles eran sus obligaciones y sobre esto se les indicó que la fiesta era prohibida y debían impedirlo si personas no educadas se empeñaban en bailar.

Lo extraño es que personas que se dicen cultas y sociales hayan tenido que esperar la violencia de la policía para cumplir con sus deberes. Y es penoso saber que la policía tuvo que ponerles a raya, pues ya pasaban por sobre el consentimiento de la digna señora, Lucía Ortiz de Ferraz, entonces dueña de casa, y Presidentes de la Sociedad de San Vicente de Paúl.

Estos son los hechos. De modo que uno apenas si se explica el violento ataque del "Cartaginés." Por dicha conocemos al señor Director del Colegio de San Luis y sabemos cuánta es su amabilidad, cuando no abusan de ella.

UN VIEJO DISCIPULO

El lujo

de nuestras bellas

Quejas de un enamorado

"Aunque se vista de seda la mona, se queda".
Samaniego.

Señor Director de EL NOTICIERO:

Querido amigo:
Hace días he estado con deseo ardiente de escribirle, ya que tan bien has acogido mis epístolas, y de tratar de asuntos tan interesantes como lo es, la cuestión de las modas y costumbres; pero ha habido sus razones para que mi pluma guarde silencio; en primer lugar porque he estado de temporada en la antigua metrópoli... y como bien sabes, allí el tiempo vuela y se van las horas tan rápidamente que cuando queremos hacer una cosa notamos que ya es demasiado tarde... y en segundo lugar porque me ha pasado algo que es digno de contártelo...

Una de estas tardes me encontraba sentado en uno de los poyos del Parque de Morazán, admirando los bien tallados trajes de nuestras jóvenes y su lijno pasivense, sin oír en el cielo su voz, sino en mi propio corazón. Me acordé de que en mi primer amor había descrito: "Que te parás y te con una vez, en segundo lugar porque me ha pasado algo que es digno de contártelo..."

—Mi contestación fue una carejada, porque no me parecía ese un motivo justo para presentar semejante aspecto —

"Si, amigo, me, me dijo, enamorado y enamorado de veras y por eso mismo estoy tan preocupado; tal vez no me entiendes, pues el enamorado en lugar de estar, cuando un amigo cuenta de que son posesivos, al menos al amigo no es correspondido; pero sin embargo, si tienes la paciencia de escucharme, verás que mis preocupaciones son muy bien fundadas." Y mi amigo, encendido un pitillo, comenzó a hablar así:

"Aquí en San José se ha desarrollado el lujo en nuestras muchachas a tal extremo, que los padres ya están en perjuicio, que la práctica como si fuese la única necesidad de la vida, quiero decir, como si el lujo fuera algo indispensable para ellas. Pues bien, ese lujo es lo que me preocupa, no porque sea yo rico ni mucho menos, sino simplemente por el daño que causa. El lujo para la mujer rica es una

cosa casi necesaria, pues se lo exige el ambiente en que vive.

"Pero no todos pueden entregarse al lujo; por desgracia aquí no son todos partidarios de esta gran verdad."

Ya yo tenía ganas de interrumpir a mi amigo, pero dejé que continuara para ver cómo iba a terminar.

"Muchas de nuestras bellas hacen a un lado las cosas y van a necesidades, para entregarse estupidamente al lujo y cuántas no hacen otra cosa sino fijarse en qué vestidos tiene fanlatría para mandarlas a hacer mejores, aún a costa de grandes sacrificios."

"Esto es dañino, continuó mi amigo encendiéndome por quinta vez su pitillo, y es dañino porque las acostumbraba a vivir en la molición y a hacer a un lado los quehaceres del hogar con sus dulces horas tan tranquilas."

"Yo tengo miedo de seguir cortejando a mi novia porque temo que ese lujo a que ella está acostumbrada no podrá ser sostenido con mi salario..."

"¿Es rico? lo interrumpí—No, no es rico, pero es rico porque "primero había adquirido sus créditos para dejar de usar los trajes de seda y los sombreros de París!..."

Tuve que interrumpir a mi amigo pues noté que se escalaba demasiado y dándole un apretón de manos le dije: "No te afletes; das esas sus preocupaciones—" y lo despedí alejándose con una palmatita en el hombro.

Ahora bien, amigo mío, ¿qué te parecen las preocupaciones de ese enamorado? Tuvo M.

Reportaje

con un presunto ladrón.

El robo de alhajas de Mr. Swann.

Impresiones sobre el robo —

Ayer en la mañana nos trasladamos al Cuartel de Policía donde se encuentra detenido el presunto autor del robo en perjuicio de Mr. Swann, el menor Indalecio Guillén, y celebramos con él el siguiente reportaje:

Reporté.—¿Podría Ud. darnos informes con respecto a su estado, condiciones y demás datos relacionados con su persona?

R.—No lo sé, señor, me llamo Indalecio Guillén, soy hijo legítimo de Rafael Guillén y María Gómez; tengo 16 años de edad, nací en Cartago, y en compañía de mi familia hace años me trasladé a esta capital.

R.—¿Conoce Ud. a Mr. Swann?

Guillén.—Sí lo conozco; trabajé en su casa en calidad de sirviente por espacio de unos dos meses.

R.—¿Por qué salió Ud. de aquella casa?

Guillén.—No tuve ningún motivo para ello, pues a mí me trataba en aquella casa con muchas consideraciones.

R.—¿Cuándo salió Ud?

Guillén.—Hace próximamente un mes.

R.—¿Conoce Ud. las alhajas que tenía Mr. Swann y le ha robado?

Guillén.—Sí, señor, todas las conocía y sabía donde se encontraban.

R.—Ud. debe conocer los pormenores del robo de alhajas cometido hace unos cinco días en perjuicio del señor Swann.

Guillén.—No lo sé, yo no me traje en preso a este cuartel, yo no sé por qué motivo.

R.—¿Sabe Ud. o presume quién o quiénes sean los autores del robo?

Guillén.—No señor.

R.—Se dice que es Ud. y el único en que recaen todas las sospechas.

Guillén.—Eso es una mentira; me levantan un falso testimonio. No, no señor, yo no he sido; creamos Ud., caballero, que soy una persona honrada; soy un desgraciado víctima de mis destructores.

R.—Y cómo sabe Ud. que tiene destructores?

Guillén.—Me refiero a aquellas personas que por envenenar mi reputación.

R.—¿Dónde se encontraba Ud. la noche del sábado próximo pasado?

Guillén.—En esta ciudad. Puedo presentar pruebas de que me acosté temprano esa noche.

R.—Me han dicho que Ud. estuvo de paso en Pastaneras. Puede explicarme el por qué de su viaje?

Guillén.—Fui allí en busca de trabajo.

R.—¿Cuántos días estuvo y cuándo llegó a esta?

Guillén.—Estuve pocos días y no recuerdo exactamente cuánto regresé, pero creo que hará próximamente ocho días. También estuve de paso en Guapiles cuatro días.

R.—¿Cómo se entiende que Ud. me diga que hace ocho días llegó de Pastaneras, que luego regresó y permaneció allí cuatro días más y que en la noche del sábado pasado, según Ud. mismo me ha dicho, estuvo Ud. en esta ciudad?

(Aquí el presunto ladrón no pudo contestar y se notaba el disgusto que le producían sus contradicciones.)

R.—No contesta Ud. a mi pregunta?

Guillén.—Yo no sé nada; nada, absolutamente nada.

R.—Pero es necesario que Ud. se vindique y eso lo puede hacer públicamente por medio del periódico de donde soy cronista.

Guillén.—Pero eso que Ud. con sus preguntas me está enojando a ver. ¡Mis paciencia, señor! Guillén me dice que no puede Ud. seguir porque en cierta ocasión cometió un robo de dinero en la casa de Mr. Swann?

R.—Eso es verdad. Ya ve que no lo niego.

Guillén.—¿Cómo ocurrió el hecho?

R.—Me encontraba "chonete" cierto día y buscaba que buscaba me encontré debajo de un colchón de la cama de una sirvienta un rollo de billetes de Banco, los que tomé para mí uso. El dinero alcanzaba a unos ₡ 30 y lo gasté con mis amigos por el barrio del Hospital.

R.—¿Solamente eso robó Ud. en la casa de Mr. Swann?

Guillén.—Que yo recuerde, solamente eso.

R.—¿Dónde fue capturado Ud?

Guillén.—Tranquilamente caminando por una calle de la localidad en una mañana en la mano para una señora que se encontraba enferma, cuando dos policías me hicieron preso y me condujeron a este cuartel.

R.—En fin, señor Guillén, quedamos en que Ud. no es el autor del robo ¿no es así?

—¿Eso no lo dice Ud.? soy incoerente.

Aquí dimos por terminado el reportaje y pasamos a escribir las impresiones que tenemos del tal Guillén.

Nuestro personaje es un muchacho joven, blanco, de mejillas sonrosadas, alto, cuerpo esbello y bien formado, pelo negro y lacio, pestañas tupidas, negras y bien dispuestas, nariz aguileña, ojos grandes vivaces y negros, la boca delgada, los labios rojos, dientes resaca, cejas bien, frente alta y despejada, pies oronarios y maltratados; en la nariz se le nota una especie de flega pequeña, que el mismo Guillén nos dijo que era una herida que se había producido a consecuencia de una caída.

Viste andrajosamente, con una camisa Lechía gruesa y sujeta al cuello con una gaxilla; no sus camiset; sus pantalones son de drill ordinario y es completamente sucio.

En una palabra: si bien es cierto que la presencia de este presunto ladrón es simpática, su modo de vestir y hablar poco de manifiesto que es un verdadero "pájaro" de mal agüero y que en el hecho que se le imputa, si él no lo ha sido antes, es injusto al caso de Mr. Swann y robó, por lo menos tiene parte muy principal en el hecho.

Una niña estafadora

Es acusada criminalmente

CONFIESA EL HECHO

Una señora vecina de esta ciudad, dió cuenta a la policía de que su sirvienta, una mujer de apellido Chacon, la había estafado diversas ocasiones, pidiendo dinero en su nombre.

La policía entró el asunto y media hora después la pequeña estafadora se encontraba en poder de la autoridad. Esta es una joven con poca, de 18 años de edad, pequeña, gruesa, de fisonomía agradable, viste de luto y según ella lo afirma, es muchacha honrada.

En la policía se le preguntó si era cierto o lo de los delitos que se le imputaban.

No negó la verdad. C ontestó que efectivamente había pedido dinero a nombre de su ama a varias personas, entre ellas a Mr. Allen, y a Enrique Santa María, dinero que se gastó en "frustrerías" para arreglar algunos vestidos.

Ud., además, que cometió estos hechos a instancias de unas sus amigas.

Voladura

de un cazatorpedero

Chetíf, 17.—Los rusos han volado el cazatorpedero Restoropy que arribó a este puerto después de forzar el bloqueo de Puerto Arturo.

Chetíf, 17.—El Restoropy llevaba órdenes selladas por las cuales el comandante tenía que volar si veía que no había probabilidad de escaparse de este puerto. Antes de zarpar de Puerto Arturo se colocaron en cinco distintas partes de la nave cargas de pólvora. Esta tarde todos los tripulantes, con excepción de un individuo, abandonaron la nave. Este hombre incendió las mechas y voló la nave. Hubo 3 distintas explosiones y el Restoropy hundió. La parte de un solo arma quedó en tumba. Opina el Cónsul del Japón que los rusos sacrificaron la nave sin necesidad porque no hubiera sido repetido el incidente del Hejinitesky. Manifestó en una conferencia el capitán del Restoropy, con un representante de la Prensa, que el único objeto del viaje fué llevar despachos. Cuando el cazatorpedero entró al puerto estaba tocando una caja de música a su bordo y se sentía el olor de un sabroso almuerzo que se estaba preparando incluyendo el del confortable Beefsteak, lo que demuestra que en Puerto Arturo se goza todavía de comida fresca.

El

Kaiser enfermo

Berlin, 17.—Susurrase en ésta que será necesario operar otra vez al Emperador. Su condición es tal que sus médicos le han prohibido hacer todo esfuerzo. No es seguro todavía si se irá al Sur de Europa a temperar.

Berlin, 17.—En los círculos médicos y de la Corte se ha recibido con gran incredulidad el rumor de que el Emperador está sufriendo otra vez de la enfermedad de la garganta. La vida diaria de su Majestad desmiente el rumor. El día de hoy por ejemplo, a pesar de hacer frío y estar húmedo, su Majestad salió a pasear en automóvil y pronunció un discurso a los reclutas que se incorporaban a sus respectivos regimientos.

Stoessel

no se rendirá

San Petersburgo, 17.—Un militar de alta graduación que está muy cerca del Emperador y que sabe el contenido del despacho del General Stoessel, dice que es absolutamente falso el aserto que Stoessel pide instrucciones para rendirse. Agrega que no le es permitido descubrir el contenido del susodicho despacho, pero hasta que no haya sido quemado el último cartucho y comido el último biscocho se rendirá la plaza.

Revolución en China

Shanghai, 16.—Las fuerzas rebeldes han derrotado a las fuerzas imperiales en Lin Chouren, lugar situado en la provincia de Kwangsi, y han ocupado la ciudad de Yuen sien, y Tien Ho, Sien Lashen, Shen Hui Yen y Tien Lin Chou. Los comerciantes y banqueros huyeron. Se ha dado orden al Virrey de sofocar inmediatamente la rebelión en el valle del Yangtze.

Buque ruso averiado por los rusos

San Petersburgo, 17.—Alexáif patinó dentro de poco para Yalta, en Crimea, donde pasará una larga temporada. Susurrase que el va por rompedor de hielo "Hermak" se encuentra en Kiel, reparando las averías que le causaron los disparos de la flota rusa en el mar del Norte.

Los reyes

de Portugal en Inglaterra

Londres, 17.—Hoy se firmó el tratado de arbitraje anglo-portugués. En el castillo de Windsor, se obsequió con un banquete de gala en honor de los Reyes de Portugal. La función se verificó en el histórico salón de San Jorge. Hubo 166 comensales, incluyendo miembros de la real familia, representantes extranjeros, miembros del Gabinete, candillos de la oposición y prominentes jefes militares y navales.

Interpelación

en la Cámara

Budapest, 17.—En la segunda Cámara de la Dieta el ex Presidente de la Cámara de Apoyó interpelló al Primer Ministro Conde Tisza respecto a la actitud del Gobierno y del Ministerio de Relaciones Exteriores hacia la propuesta de Roosevelt para celebrar en La Haya otra conferencia de paz. El Conde Tisza le contestó que Austria Hungría recibiría con complacencia y apoyo a una política extranjera cualquier esfuerzo que se haga en el sentido de disminuir los horrores de la guerra. Esta manifestación se recibió con vivas.

La comisión arbitadora

San Petersburgo, 17.—En las cuales los cuatro armamentos no puedan recoger el 5º para completar la comisión indagadora internacional que investigará el incidente del Mar del Norte, se cree que el Rey de Portugal lo escogerá.

La situación

EN PUERTO ARTURO

Tokio, 17.—Reina la opinión en ésta que el cazatorpedero Restoropy llevó a Chetíf largos despachos explicándole al Gobierno de San Petersburgo la situación de Puerto Arturo. Todos los prisioneros tomados por los japoneses cuentan que el hambre se aumenta y dicen que los jefes están en desorden respecto a la capitulación de la plaza.

Puerto Arturo

se sostendrá — Una dificultad

San Petersburgo, 17.—Como resultado de los despachos recibidos de Stoesel, se dice en el Ministerio de la Guerra que Puerto Arturo podrá sostenerse hasta que llegue la 2ª flota del Pacífico. Los hechos no autorizan la noticia sensacional que publica el Daily Telegraph de Londres relativo a la retirada del Embajador ruso cerca del Gobierno inglés Conde Bénédictoff debido a una dificultad que se ha presentado en las negociaciones relativas a la convención del Mar del Norte. Es verdad que Rusia no quiere aceptar la redacción del texto inglés del artículo relativo a fijar la culpa, y ha propuesto alguna modificación, mas no han llegado las cosas a un fin. Sostiene el Novoe Vremy, que el texto inglés pasa más allá de la convención de La Haya que extinguió solamente el nombramiento de una comisión que determinará los hechos, pero que de ningún modo pronunciará fallo arbitral.

El

trío en Manchuria

Mukden, 17.—Los cuatro días de tiempo muy melados han tenido el efecto de imponer silencio a la artillería de ambos ejércitos y ha obligado a la tropa refugiarse en sus abrigos subterráneos.

Tratados

de arbitraje

Berna, 17.—Dentro de poco se celebrarán tratados de arbitraje entre este país y la Gran Bretaña, Estados Unidos, Francia, Italia, Austria Hungría, Alemania, Suecia y Noruega.

Revolución

en el Paraguay

Buenos Aires, 17.—Avisa un despacho de Asunción, que el Gobierno revolucionario del Paraguay, ha aceptado los buenos oficios de una comisión argentina para arreglar la disputa. Pronto se inaugurarán las negociaciones de paz. De Río Janeiro notician que el Gobierno ha movizado la guardia nacional y ha proclamado la ley marcial en las ciudades de Río Janeiro y Niteroi. La tropa dispersó a varios grupos de ciudadanos, matando a varios e hiriendo gran número. Anuncia el Gobierno que el movimiento está sofocado, pero los arrestos continúan. Entre los presos encuentranse el General Olimpio Salveira, uno de los más prominentes jefes del ejército brasileño.

Asalto en una hacienda

Los malhechores atan

al dueño de la casa

OTROS DETALLES

Tenemos noticias ciertas de que en la noche de antier fué asaltada la casa de habitación del Licenciado don Pedro Pérez Zeledón en Santa María de Dota, entre 8 y 9 de la noche.

El joven Alfonso, hijo del señor Pérez Zeledón, era el único que habitaba la casa.

Los bandoleros tomaron desprevenido a éste joven, lo maniataron poniéndole luego una mordaza y vendándole los ojos. Hecho esto los malhechores registraron en la casa rompiendo armarios, baúles, roperos y cuanto mueble encontraron a su paso que les hiciera presumir que allí se guardaban valores. Solamente una pequeña cantidad de dinero pudieron encontrar y se la llevaron. Mijagrosamente no dieron con algunas al-

hajas que estaban guardadas en un armario viejo. Los bandidos son varios y según parece, gentes extrañas al pueblo.

El Jefe Político de aquel cantón, tan presto tuvo conocimiento del hecho, se trasladó al lugar del acontecimiento tomando providencias para la captura de los ladrones. Todo esfuerzo al respecto fué en vano, pues los perseguidos huýeron no se sabe a punto fijo á donde aunque sí se presume que tomaron el camino al General.

Sesión municipal
LAS FIESTAS CIVICAS

Anoche celebró sesión la honorable Corporación Municipal bajo la presidencia del licenciado don Cleto González Víquez y con asistencia de los regidores Fernández Guardia, Soto, Durán y Vargas Quirós y del señor Gobernador.

—Se conversó extensamente acerca de las fiestas cívicas de fin de año. Entre otras cosas se acordó:

—No permitir chinamos en la plaza del Edificio Metálico.

—No permitir ventas de aguardiente en la plaza de toros.

—Pasará estudio de una comisión un proyecto de mascarada presentado por don F. Ruiz.

—Sacar á licitación los toros que han de jugarse en las fiestas.

—Obligar á los dueños de tablados á presentar sus tarifas y fijarlas á la entrada de los mismos.

—Auxiliar al Polo Club con la suma de 500 colones para las fiestas que organizará.

—Se da un premio de ₡ 200 á los clubs de foot-ball.

—Se concede un premio de ₡ 150 á los jugadores de pelota en el caso de que puedan organizar un match.

—Se autorizó al Polo Club para que cobre cincuenta centavos por asiento en la Sabana, durante el match de las fiestas.

—Se trataron algunos otros asuntos y la sesión terminó á las ocho.

AVISOS DEL DIA



Mannel A. Serrano C. y Carlota B. de Serrano, tienen la pena de participar á Ud. la muerte de su hijo

Rafael Angel

El entierro tendrá lugar hoy á las 9 a. m. Su asistencia á este acto conmutará prometéramos su gratitud.

San José, noviembre 19 de 1904

A LAS PERSONAS HONRADAS

Ayer en la mañana perdí ₡ 45.00 en tres billetes de Banco. Gratificaré á la persona que hubiéredes hallado, me los devuelva. 3 v. Nov. 19. Mannel de la Paz.

CLUB INTERNACIONAL

Se avisa á las personas que tienen cuentas pendientes con la cantina del Club Internacional, que pasen á cancelarlas dentro de quince días á la cantina de dicho Club, con los señores Pedretti y Cabrini. De lo contrario daremos publicidad á sus nombres. S. Ezio Cabrini. 4 v. Nov. 19

AVISOS ANTERIORES

NEGOCIOS VARIOS

En Guadalupe frente á la de don Tomás Gutiérrez, alquiló una hermosa casa, propia para familia numerosa. Está en excelente punto para veraneo. Puede informarse en Guadalupe doña María M. de Gutiérrez.

En el centro de la misma villa de Guadalupe, vendo una casa cómoda, de buena construcción. Queda frente á la plaza y continúa á la de don José Antonio Araya.

En esta ciudad vendo otra casa, con solar espacioso, en buenas condiciones para el pago. Está contigua á la de don Juan Bautista Quirós y frente á la que fué de don Félix A. Montero.

Ofrezco proposiciones en mi oficina, en las arcadas, frente á la placita del Teatro Nacional. Nov. 9. José María Chinchilla G. 5 v. ait.

AVISO

En la oficina del Licenciado don Manuel Coto Fernández atenderé á las personas que tengan reclamos ó asuntos que arreglar conmiigo. San José, 17 de noviembre. G. CAVALLINI. h. s. o.

CORREO

Estando establecida ya una Administración de Correos en Piedras Negras, distrito donde residio, aplico á todas las personas que me envíen correspondencia, que la dirijan á este distrito. JOSÉ J. RETANA. Noviembre 17.

TOMA DE PUERTO ARTURO!

Se vende un "quebrador" sistema "Gordon" en perfecto buen estado. Entenderse con Saml. Maduro ó con Héctor Harokin. Nov. 8. 15 v.

MINA DE CAUCHO!

Se solicita un socio capitalista para la plantación de caucho en las montañas de la zona de San José, en condiciones excelentes, la semilla ó el estacaón y el trabajo personal del proponente. Para informes dirigirse á la oficina de este diario. 5 v. Nov. 16.

AVISO IMPORTANTE

Se alquila un solar, sito tras la estación del tranvía, propio para lechería, caballeriza ó hortaliza. Mide 17 varas de frente por 67 de fondo, pasando-se por el frente de la línea del tranvía. Informes en esta oficina. Nov. 16. 3 v.

UNA CABRA

Heché á casa de un joven y está allí, sin saberse de quién es. La persona que se considere dueña del animal, puede pasar por informes á la oficina de este diario, los que se le darán siempre que pague el valor de este aviso. 16 de Nov. 3 v.

"PANDEMONIUM"

REVISTA ANEXA A "EL NOTICIERO"

Sumario del número 77. General. Karokki; Si-lueta de Roosevelt (traducción para "Pandemonium"); Aves de paso, por Leonidas Briecno; Un paseo al Panteón de Cartago, por Juan de Dios Trepo; Caballero; Sociedades femeninas, por S. I.; Guerra ruso-japonesa, impresiones de los correspondientes en campaña; El alba, por Zenón Castro R.; La política (del libro inédito Feliz el concierto), por Justino La Cova de Rhodas (para "Pandemonium"); Por Luis Andrés Zúñiga (versos); Cuentos ajenes: Aventura de Walter Schnaff, por Guy de Mampassant; Señorita Victoria Durán, por XXX; Crónica Internacional por S. Izpizua.

Grabados: General Karokki, de cuerpo entero; Almirante Rogjestevasky, de cuerpo entero, ex-jefe del Almirantazgo ruso, jefe de la escuadra del Báltico, en camino para Extremo Oriente; Marqués de Oyama, de cuerpo entero; Generalísimo de las fuerzas rusas en Manchuria; Fachada del Liceo de Costa Rica y cuerpo de profesores; Señorita Victoria Durán.

CRONICA

Escándalos

María Soto y María Valerio fueron arrestadas por orden de la autoridad de Policía, por haber promovido un escándalo mayúsculo.

Homenos

Manuel Calvo fué obligado á pagar una pequeña multa impuesta por el Agente de Policía por haber permitido á menores de edad jugar al billar en su establecimiento.

Edificio

La United Fruit C^o tiene en proyecto levantar un edificio de tres pisos para establecer sus oficinas, en la esquina sita cien varas al Este del Palacio de Justicia.

Reunión

En estos días tendrá lugar una reunión de comerciantes al por menor con el objeto de combatir á cierta fábrica de cerveza y refrescos gaseosos que ha subido considerablemente sus precios, por haber monopolizado el negocio en esta ciudad.

Zarjeta

Hemos recibido la siguiente: "Esmeralda y de Arguedas, tiene el honor de participar á usted el próximo enlace de su hija Sofía con el señor don Mariano Pérez Lr, 6 invitario á la ceremonia del mismo, que se verificará el miércoles 23 del corriente mes á las 6 a. m. en la Iglesia Parroquial, y á una reunión de confianza que con tal motivo habrá la noche anterior en casa de la invitante, quien espera de su amabilidad se digne honrar con su presencia tales actos.—Hereñia, 14 de Noviembre de 1904."

Agradecemos la invitación.

Opinión

Don Apodemio Vargas celebró con el señor Presidente de la República una entrevista en la que trataron asuntos de importancia para el cantón de Puriscal, de donde es Jefe Político el señor Vargas.

El señor Presidente manifestó á dicho caballero, entre otras cosas, los deseos que abrigaba por la pronta conclusión de la carretera nacional que comunicará aquel cantón con la línea férrea al Pacífico.

Baño

En Orosi de Cartago se trata de reedificar el rastro público. La mano de obra ha sido contratada con don Juan Madrid.

Arrestado

El edificio del Cuartel de Policía de esta ciudad será objeto en estos días de algunas reformas de consideración que se hacen de todo punto necesarias.

Empréstito

La municipalidad del cantón de Puriscal, en su última sesión, autoriza al Jefe Político de aquel cantón para que contrate el empréstito de ₡ 5,000-00 autorizado ya por la Comisión Permanente.

Reunión

Ayer á las 1 y 30 p. m. tuvo lugar en el Palacio Episcopal una reunión general de la Sociedad de Señoras de San Vicente de Paúl. Presidió el Obispo señor Stork. Se trataron algunos asuntos de suma importancia para la Sociedad.

Casos divertidos

Ayer se presentó al Comandante de Policía un joven, muy conocido y ya

famoso por su donaire y desenvoltura al andar y lo fino y correcto de su lenguaje, pidiendo dos policías para que resguardaran su persona, pues un fantasma pequeño, delgado y pálido, le perseguía por doquiera con intenciones no muy estólicas.

El melindroso joven contó al Comandante varias cosas, todas relacionadas con el fantasma, que son, á la verdad, divertidas.

Así, pues, nuestro valeroso joven marcha por la salida de la ciudad con toda la altivez propia de su carácter, y tras él dos gendarmes que le forman guardia de honor.

Aclaración

El Jefe de Sanidad doctor don Luis P. Jiménez nos suplicó ayer que hiciéramos presente á los señores redactores de "La Aurora" que con respecto á la deficiencia sobre higiene que dicho periódico apunta en su edición de antier, relativa á un café, es por ahora muy difícil tomar providencias al respecto por aquello de que no existe una autoridad competente que haga cumplir sus disposiciones y que castiga á los infractores en esta clase de asuntos. Agrega el señor Jiménez que por ésta y otras muchas razones se vió obligada la Municipalidad á suplicar al Gobierno la creación de una Agencia de Policía relacionada con esta clase de asuntos, pero hasta la fecha no ha surtido sus efectos aquella disposición municipal, pues el negocio aun no ha sido resuelto por el señor Ministro de Gobernación.

Exámenes

Ayer recibimos la siguiente invitación: "Señor:—Tengo el honor de invitar á Ud. á los exámenes de las escuelas de esta villa, que se verificarán en los días 25, 26 y 27 del corriente mes.—Escasú, 15 de noviembre de 1904.—Ramón Yévenes, Director de ambas escuelas.—Señor don Leonidas Briecno. San José."

Defunciones

Día 18.—Napoleón del Socorro Jiménez, de tres meses y 24 días, hijo de Napoleón Vargas y Ramona Jiménez; distrito del Carmen.

Movimiento de hoteles

Día 18.—Imperial.—Entradas: J. Alfredo Gómez, Claudioiro Jiménez, procedente de Esparta.

Bautizos

Día 18.—Parroquia del Carmen.—Claudia Flora, natural de Deidamia Chacón.

Vistas para hoy

Casación.—Eliseo Jiménez Gamboa, criminal, á las 2 p. m.

Carcel

Día 18.—Entradas: Simón Mejías Sequera, Agapito Quesado Durán.—Salidas: No hubo.

Tos ferina

Ayer nos comunicó un respetable médico, que en esta población existen varios casos de tos ferina.

En San Mateo

En aquel cantón han aparecido dos casos de tos ferina. Han sido aislados los enfermos para evitar el contagio. El Gobierno encomendó las funciones de Médico de Sanidad para asistir en aquel lugar á los contagiados, al doctor don Nazario Toledo, quien partió antier para aquel lugar á tomar posesión de su cargo.

Tornos

Al Cura del Puriscal Presbítero Padilla se le ha permitido celebrar seis tornos; tres á beneficio de la Iglesia de la villa de Santiago y tres á favor de la ermita de Candelaria del mismo Cantón.

Acusado

Por allanamiento ha sido acusado á las autoridades de justicia el Agente de Policía de San Juan.

Un guapo en tierra

José Muñoz, guapo mocetón para las trompadas, trabó disputa con Amando Rosales, hombre serio y enemigo de las reyertas y escándalos.

Las cosas pasaron de "castaño oscuro" y Muñoz rompió las hostilidades enviándole un bofetón á la cara á Rosales. Este desvió el golpe y dió una serpiente paliza á su contendiente, de padre y muy señor nuestro.

Asalto

En la noche de antier fué asaltada por unos ladrones la casa de habitación de doña Rafaela de Rivas. Los malhechores fracasaron en su criminal intento.

Movimiento

Ayer hubo en la Tesorería municipal el siguiente movimiento: saldo del día anterior, ₡ 20,054-00; entradas, ₡ 270-00; salidas, ₡ 184-85; saldo para hoy, ₡ 20,139 15.

Exámenes

Hoy tendrá lugar el examen del grado que tiene á su cargo en la Escuela Superior de Varones don Solón Corrales. Motivos justificados han hecho que este examen sea anticipado. Formarán el tribunal examinador el Inspector don Napoleón Quesada, don Mannel González Z. y don Leonidas Briecno.

Agarrotado

Juan Carranza (u. ap) fué atacado á garrotazos en la noche de antier por dos individuos. Carranza salió con dos heridas en la cabeza y varias contusiones en el cuerpo. Los agresores son antiguos enemigos del herido. El hecho ocurrió en el "Rincón de Cabillos."

Hurto

En la noche de antier los cacos penetraron en la casa de habitación de doña Rosa de Ortiz y se llevaron objetos de adorno de sala por valor de ₡ 35. Se supone quien sea el autor del hurto.

Apedrado

El anciano Manuel Fonseca lo fué ayer por unos chicolos malcriados. El pobre viejecito resultó con una lesión en la cabeza. La policía, por más que hizo, no pudo dar con los rapaces muchachos quienes huýeron tan presto notaron la presencia de la autoridad.

Parte

La policía recibió ayer parte de que la menor Dolores Meneses desapareció del hogar paterno á instancias de un su novio. Se busca á los fugitivos.

Machetado

El sábado de la semana pasada lo fué en el pueblo de Alajuelita un individuo de apellido Marin. Las heridas son de carácter leve. El Agente 1^o de Policía instruye la correspondiente información para el esclarecimiento del hecho.

Polo Club

Para el match de Polo que ha de celebrarse mañana; reina tanto entusiasmo como muy pocas veces habíamos visto.

Los capitanes Tinoco y Swann con sus partidos se disputarán el triunfo.

Invitación

Hemos recibido la siguiente:—Juan Vinas, 15 de noviembre de 1904.—Señor: Los exámenes orales de fin de curso, tendrán lugar en los días 18 y 19 del presente mes, y el 20 á las 2 p. m. la distribución de certificados; y á las 7 p. m. una comedia titulada: "El Premio de la Bondad" época actual. La escena pasa en una quinta de la provincia de Granada.

El nombre del personal docente de ambas escuelas, suplicamos á Ud. se digne asistir á tan honrosos actos.

Anticipándole la más expresiva gratias, sus muy atentos SS. SS.,—Fidel-fonso Fonseca, Leopoldina de Fonseca, Directores.

Orden del programa.—Primer parte.—1^o Himno Nacional, cantado por alumnos de ambos sexos. 2^o Recitaciones. 3^o Distribución de certificados.

Segunda parte.—1^o Canto del hogar. Coro de marineros. 2^o Comedia, "El Premio de la Bondad"

Personajes

Dña Inés de F. Enriqueta Rodríguez
Luis de F. (María) Elena Díaz
Matía (Dña Luisa de F.) Josefina Gómez
Tomás Leonardo Molina

3^o Tres cuadros plásticos, terminación del acto.

Turno

Circuló ayer la siguiente invitación:—"A los vecinos del Centro, San Antonio y San Rafael de Escasú.—Todos vosotros sabéis que una de las obras que manifestaron más palpablemente la piedad de los pueblos es el ornato del templo.

Ahora bien, el nuestro deja mucho que desear y especialmente la torre, á más de afearlo por su forma anticuada, amenaza ruina. La construcción de una nueva se impone, y al efecto, la Junta Edificadora ha acordado la celebración de un turno el 4^o domingo del corriente, con el fin de reunir fondos para dar principio á los trabajos.

¿Quién de nosotros no sentiría legítimo orgullo de ver coronado nuestro templo con una elegante torre de estilo moderno?

Pues á trabajar: las grandes obras requieren sacrificios, y el pueblo escasa seño que siempre ha sido entusiasta, máxime cuando se trata del ornato del templo, de esta vez no desmentirá lo que es su timbre de gloria.

Audid, pues, con vuestros donativos y no olvidéis que nuestro patrón recompensará con creces los sacrificios que hagamos para embellecer su templo.—Los Comisionados.—Escasú, 4 de noviembre de 1904.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS

Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 a. m; de 12 m. á 4 p. m y de 7 p. m. á 9 Mayo
Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI"
zarpán de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. W. SACHS Representante. Limón 1º de enero, de 1904.

ZAPATERIA ITALIANA

- DE -

ANTONIO CARBONI

4ª AVENIDA OESTE Y CALLE 18 NORTE

Depósito permanente y venta al por mayor y al menudeo de toda clase de materiales de zapatería importados directamente de E. E. U. U. y Europa. El suscrito se renueva mensualmente con las últimas novedades que ofrecen los mercados extranjeros. S. José, Junio 18

LINEA

de vapores á Inglaterra

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días

— Bristol — otro — 15 —

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precio del pasaje en 1ª á Manchester. . . . £ 20:0:0

— — — — — Bristol. 15:0:0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

— UNITED FRUIT CO. COSTA RICA DIVISION —
JOHN M. KEIHT, Administrador

Línea de vapores de la United Fruit Company

MOVIMIENTO DE VAPORES DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 9 DE NOVIEMBRE.

Nombre del vapor.	Salidas.	Destino.
"S. S. Alleghany"	Martos	Nueva York
"S. S. Preston"	Miércoles	Nueva Orleans
"Natina"	Jueves	Manchester
"S. S. Venus"	Sábado	Nueva Orleans

San José, noviembre 15, 1904.

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 3. 1m

Carpintería Vicentine

DE JESÚS VEGA

En este taller se fabrican toda clase de muebles á precios sin competencia y se remiten libres transporte. Se atienden órdenes con esmero y prontitud. San Vicente, JESUS VEGA. Sept 24

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empaques mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballería frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez. Marzo 26.

Pandemonium

REVISTA ILUSTRADA ANEXA A "EL NOTICIERO"

DESDE el 1º del presente mes, esta revista hebdomadaria ilustrada, por su mejor del país por sus hermosos grabados de actualidad, como por su selecta lectura, se ha refundido en EL NOTICIERO. Trataremos en adelante, de darle mayor vida, y contendrá ilustraciones de los asuntos internacionales de mayor importancia, notas cómicas ilustradas, ilustraciones de los acontecimientos más notables del país y texto variado. Tendrán cabida todas las escuelas literarias, pues dominará en ella un bien entendido eclecticismo. A la vez aparecerán trabajos sobre política internacional, sobre artes, inventos, ciencias, modas, en fin, reflejará la compleja vida moderna, fijando los acontecimientos internos y externos de mayor resonancia. Suscripción mensual: UN COLON.

SERVICIO DE COCHE

FUNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldaras, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de Cr.25-00 siempre que á ellos se les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraran á los señores Arias & Baldaras el ataúd, tienen derecho á usar el coche, pero pagando Cr.50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á las "puercas" y ésta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19 1º. —Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

Se da en arrendamiento un BENEFICIO DE CAFE cerca de esta ciudad. Se pueden comprar y beneficiar dos mil fanegas. Informes en esta oficina. —Nov 9 —10 v.

Se compra una Cámara fotográfica de trípode, \$5 por 7. Para informes en esta oficina. Nov. 9. 10 v.

Se necesita una casa para familia numerosa. Diríjase á la Botica Americana ó apartado 322. Noviembre 6 10 v.

MAS SEMILLAS FRESCAS

Me ha dado un surtido "completo" para hortalia. Como no deseo vender semillas á la vez, solo me vienen en cantidades pequeñas á la vez. Hago grandes descuentos al por mayor, las cuales haré venir cuando sea un cliente, en este caso diríjase á mi personal mente.

De venta en el Depósito de Materiales de don Policronio Ramirez, cerca á la "Pulperia de Limón". —J. A. Wollenweber, San José, Nov. 10 5v.

¡Importante! Se pone en conocimiento de la antigua clientela de la lavandería de ropa de "LA ESTRELLA" que la señorita Virginia Madriz ha vuelto á hacerse cargo de la dirección del Establecimiento, lo cual significa que el servicio mejor notaliente. Si á esto se agregan la rebaja en la Tarifa de precios, y las ventajas que el lavado á vapor ofrece sobre el de aporreo en piedras, no dudamos que las familias preferirán mandar sus ropas allí. Avisando oportunamente un empleado pasará á recogerlas. LA EMPRESA. Noviembre 13. 10v.

Un caballo para viajes, muy valiente, se vende de baratísimo. Puede verse en casa de Ricardo Bermúdez, el carretenero; barrio "La Dolorosa", Noiembre 19.

¡Inglés Inglés, Inglés! Se puede aprender á hablar inglés en tres meses. El profesor H. J. Edwards es el único en el país que puede enseñar este idioma en tres meses. Para mas informes diríjase á la Academia de Inglés, en los altos de Quelqueju, frente al Palacio Nacional.

Venta de casa. Véndese una casa á 150 varas al Sur de la Saledad y 50 al Este. Enténderse en la misma casa con doña Dorotea Rodríguez v. de María Nov. 19 10 v.

AL PUBLICO EN GENERAL

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Fria, C. Irujo Dentista. Casa que fué de don Teléforo Alfaro. Calle del Tránsito. Julio 23.

Vendo. Dos coches con sus correspondientes arneses y caballos. También dos bestias de silla.—Guillermo Echeverría.—10v. Oct. 29.

Se vende un cochecito para niños de segunda mano. Informes en esta administración.—Nov. 13—10 v.

Alquilo una casa de alto en la calle 15, propia para una familia pequeña, tiene almirante eléctrico; su valor \$35.—Manuel Soto. Octubre 30. 15 v.

Compra ó tomo en arrendamiento un buen billete, por quito. Diríjase á Abel Mena G. Calle 12ª Sur, 50 varas al Sur de la iglesia de la Merced. Nov. 12. 10v.

AVISO

Hago constar que en esta fecha he dado poder generalísimo ante el Notario don Jorge Fonseca, al señor don Juan Carranza.—San José, noviembre 17.—D. G. INKSTETTER.

CONFLICTO RUSO JAPONÉS

En esta fecha he comprado al señor Gilberto Cavallini el HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL. A la clientela antigua y al público en general participo que he introducido mejoras en el Hotel y que la cantina, que asisto personalmente, cuenta con un surtido completo de licores de las mejores marcas.

Habrá pues, en el establecimiento cuartos sencillos, magnífica cocina, cantina variada; salones reservados para señoras y trato amable de los empleados. San José, noviembre de 1904, GUSTAVO BONI.



Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCÉS Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza; 125 varas, Calle recta abajo de la caballería de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAYGORRY, BERNARDO SARRATEA.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer
Marca Estrella
BEST STOUT POTERR

GRAN EXPOSICION

DE TRABAJOS ARTISTICOS PARA LOS DIAS DE FINADOS
Para satisfacer á las grandes demandas de mi numerosa clientela (tanto ricos como pobres) he ejecutado una enorme cantidad de objetos fúnebres de flores naturales disecadas é invito al público para ver estos trabajos en mi jardinería.

HAY CORONAS DESDE UN COLON

Esta Jardinería Artística es la única que siempre ha sabido satisfacer á sus clientes tanto en cuestión de arte que desarrolla más cada día como también en baratura.—ALFREDO ANDERSON, Oct 15.